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新华社杭州9月 24日
电 24日上午，在杭州富阳
水上运动中心举行的赛艇女
子轻量级双人双桨比赛产生
了杭州亚运会的首枚金牌。
中国队选手邹佳琪/邱秀萍
获得冠军，成绩为7分06秒
78。乌兹别克斯坦选手伊斯
洛莫娃/塔格马托娃获得亚
军，成绩是7分16秒49。印度
尼西亚选手科尔普蒂/普特里
以7分17秒64获得季军。

杭州富阳水上运动中心
位于富春江北支江南岸。
600多年前，元代画家黄公
望隐居富春江畔，在青山秀
水间留下传世名画《富春山
居图》。时光流转，山水图卷
中摇橹垂钓的江面，如今成
为运动健儿劈波斩浪的赛
场，见证了杭州亚运会首金
的诞生。

邹佳琪/邱秀萍以预赛
第一的成绩闯入决赛。决赛
中，她们出发后一路领先，

500米过后已领先第二名2秒
以上。随着邹佳琪/邱秀萍率先
划入观众视野，岸边顿时响起
热烈的欢呼声，两人加速冲向
终点，以领先第二名9秒71的
成绩夺冠。

从冲过终点，到参加颁奖
仪式，再到赛后新闻发布会，邹
佳琪和邱秀萍脸上的笑容就没
有消失过。

“我是喝富春江水长大的，
在富春江上拿金牌，我非常激
动。”来自杭州市桐庐县的邹佳
琪说，“这是我第一次参加亚运
会，能获得首枚金牌很开心。感
谢家人和乡亲们的支持。”赛后，
邹佳琪蹦蹦跳跳地经过混合采
访区，脚步如心情一般轻快。

“邹佳琪你是最棒的！”看
到中国队率先撞线，现场观赛
的邹佳琪父亲邹来云激动地
说。她的妈妈刘丽娜则眼眶微
红，一度哽咽到说不出话：“今
天真的非常紧张，能拿到这块
金牌，也是对女儿一路走来最

大的回报。”
一大早守着电视直播的武

汉体育学院竞技体育学院院长
徐伟宏，看到学生邹佳琪和邱
秀萍摘得亚运会首金，开心地
为她们鼓掌。“赛艇是主打体能
的项目，她们俩都非常能吃苦。
但光苦练是出不了成绩的，还
得动脑筋，加上巧练。”徐伟宏
说，邱秀萍和邹佳琪平时训练
既刻苦又善于动脑筋，取得好
成绩实至名归，也是体教融合
的最好体现。

在不久前举行的2023年
赛艇世锦赛上，邹佳琪和邱秀
萍获得女子轻量级双人双桨项
目的巴黎奥运会参赛资格。展
望奥运会，这对赛艇“姐妹花”
有了新的目标。

邱秀萍说：“这次比赛让我
们建立了更大的信心，走下领
奖台就一切归零，我们会更加
努力去训练、去备战，走向巴黎
奥运会最高领奖台是我们的终
极目标。” 魏婧宇

9月 24日是杭州第19
届亚运会的首个金牌日，共
产生31枚金牌。当天上午，
在杭州富阳水上运动中心举
行的亚运会赛艇女子轻量级
双人双桨决赛中，中国组合
邹佳琪/邱秀萍夺得金牌。
这是本届亚运会产生的首枚
金牌，也是中国代表团获得的
首枚金牌。这也是中国体育
代表团自2002年以来连续
六届亚运会夺得赛会首金。

24日下午，刚刚为中国
代表团夺得首金的两个姑
娘来到亚运会主新闻中心与
媒体见面，向记者畅谈了夺
金的感受。

邹佳琪2001年出生于
桐庐，是个地道的杭州姑娘。
这次在家门口夺得亚运会首
金，她觉得特别难忘。邹佳琪
在谈起成长的历程时透露，
小学在上体育课时，其被作
为女足队员，后来机缘巧合
走上了赛艇的道路。2020
年，19岁的她在全国赛艇锦
标赛中获得2000米女子轻
量级金牌，从此进入国家
队。记者问到接下来会关注
亚运会的哪些赛事时，邹佳

琪说，还是蛮喜欢看女足比赛
的，希望中国女足取得好成绩。

夺金后的第一时间，媒体
记者在桐庐采访了邹佳琪的家
人。她妈妈说，现在只想抱抱
女儿。对此，邹佳琪说，比赛结
束后还没来得及和妈妈通话，
只在微信上和父母互动了一
下。她说，父母培养我很辛苦，
真的要好好感谢他们。网上晒
出的那张邹佳琪布满老茧的双
手，让无数人为之心疼不已！

24岁的邱秀萍是个广东
姑娘。她告诉记者，在冲刺的
瞬间心中无比自豪，终于为中
国代表团拿下了这枚宝贵的亚
运首金。记者问道，面对国人
的期待，她们是怎样为自己减
压的。邱秀萍说，赛前听听歌，
放松心情，更多的是相信自
己。因为之前也参加了一些重

要赛事，并不觉得特别紧张。
邹佳琪与邱秀萍这对组

合在不久前举行的2023年赛
艇世锦赛女子轻量级双人双桨
2000 米决赛中夺得第 6 名。
同时，她们也为中国队拿到了
一个2024年巴黎奥运会赛艇
女子轻量级双人双桨的参赛名
额。对此，她们期待在明年的
巴黎奥运会上能够再创佳绩。

谈到备战巴黎奥运会，邹
佳琪说，走下亚运领奖台，就意
味着新的挑战已经开始，要走
上更高的舞台，从现在开始，必
须划好每一桨，上好每一堂训
练课。在平时的生活中，这对
好搭档衣食住行都在一起。邱
秀萍说，我们在生活中注意观
察对方，平时就培养默契，这样
到了赛场上自然就能劲往一处
使了。 本报记者张坚

24日下午，亚奥理事会
与杭州亚组委在本届亚运会
开幕式之后的首场官方新闻
发布会，在杭州主媒体中心新
闻发布厅举行，本报记者应邀
参加了这场新闻发布会。

亚奥理事会代理主席拉
贾·兰迪尔·辛格对杭州亚运
会的开幕式和相关组织工作
进行了点评。辛格说，祝贺
杭州、亚组委，祝贺中国，你
们做得很好。他指出：“这次
开幕式，是我参加过的众多
开幕式中举办得最好的一
次，是一个现象级的开幕
式。感谢主办方的努力付
出。正如大家亲眼所见，开
幕式组织得井然有序。”辛格
还谈到，运动员村、新闻中心、
餐厅等地方提供的服务都非
常好，训练场馆有效地保障
了运动员赛场上的发挥。

辛格特别谈到他印象深
刻的一个细节，那就是身份
注册卡里的“黑科技”。所有
注册的运动员、技术官员及
媒体记者，进入相关场所自
动识别身份，无需再排队安
检、扫码，不但节约了时间，
也让那些已经很累的选手轻
松了许多。

亚奥理事会终身名誉副

主席魏纪中言简意赅，他赞同
辛格先生的观点，并补充了一
点：“这是我第11次参加亚运
会，在我参加过的亚运会和奥
运会当中，就开幕式结束以后
的疏散工作而言，这是我见过
的做得最好的一次。”魏老谈
到，一般而言，大型运动会在开
幕式之后 3天内转入正常运
行，而杭州亚运会各方面在开
幕式当天就实现了正常运行，
这是非常不错的。

杭州亚组委执行秘书长、
杭州市副市长陈卫强在点评昨
天的开幕式工作时说：“开幕式
节目很成功，组织也很到位。
昨天参与开幕式的总人数在7
万人左右，其中 5 万人是观
众。我们有条不紊地把客户
群准时、快速送到了‘大莲
花’，尤其是在散场时，我们只
用了40分钟就将7万人全部
疏散完毕。”陈卫强透露，亚运
会整个指挥系统数字化水平
很高，开幕式结束后的疏散得
益于此。现场观众可能注意
到，席侧的绿灯亮起，就意味
着这一批观众可以离场了，整
个过程非常流畅。辛格补充
说，开幕式之后，听到各国运动
员的反馈，对进场后的有序组
织都很满意。 本报记者张坚

赛艇女子轻量级双人双桨决赛成绩为7分06秒78

中国代表团获杭州亚运会首金

杭州亚运会首金双姝瞄准巴黎

亚奥理事会代理主席辛格点赞杭州亚运会——

“这是我参加过的最好开幕式”
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24日，是杭州亚运会开
幕后的第一个比赛日，南通
籍运动员开始全面亮相亚运
赛场，但场面上有输有赢，喜
忧参半。

当天首先亮相赛场的是
南通籍围棋运动员杨鼎新，
他在上午围棋个人预赛A
组第一轮的比赛中，执白中
盘不敌“韩国第一人”申真
谞。不到百手，杨鼎新在右
路的交战中吃了大亏，随后
申真谞牢牢控制住领先优
势，杨鼎新眼看无力回天，只
能在第201手认负。在下午
进行的第二轮比赛中，杨鼎
新则战胜泰国选手威里·甲
鲁哈瓦尼，收获首胜。

中午时分，南通籍女子击
剑运动员许诺出现在比赛中，
在经历了循环赛、淘汰赛阶段
的比赛后，最终输给了队友孙
一文，止步16强。

在24日晚间，南通籍沙排
选手吴佳欣再次亮相沙排复赛
赛场，他和队友阿卜杜哈力克
江·穆太力普以2∶0的比分击败
了一对印尼组合，两局的比分为
21∶9、21∶18。当天，中国另外
一对组合王延伟/李杰也以
21∶12、21∶15的比分战胜了卡
塔尔组合。25日，中国男子沙排
队两支组合将提前遭遇4强战。

另外，在24日晚间进行的
男子手球A组预赛中，中国队
以40∶17战胜了泰国队，司职右
边锋的南通籍手球运动员刘赵
梁在比赛中的表现可圈可点。

至此，南通籍运动员全面
亮相亚运赛场，期待他们进一
步的表现。 本报记者李波

南通选手全面亮相亚运赛场


